

# 上京中だより

【令和6年度 8・9月号】

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

～豊かな心とたくましく生きる力を備え、夢や希望をもって、

未来社会の創り手となる生徒の育成～

## 協働・創出

37日間の夏休みも終わり、2学期が始まります。猛暑の日々が続いているが、季節の変化を感じ始めています。これからも気温や天気などを考えながら、体調管理をして生活していきましょう。

皆さんの夏休みはどうでしたか。夏休みという長い時間の中で、色々考えたり、取り組んだりすることは非常に大切なことです。夏休みは自分をコントロールする「自律心」を育てるよい機会でもあります。部活動や習い事、読書などに取り組んだ人、普段できない興味や関心のあることに打ち込んだ人、復習や宿題、受験に向けての勉強に力を注いだ人、家族や親戚の人、友人などと充実した時間を過ごした人、一人ひとり違った夏休みだったと思います。夏休みは終わりましたが、これからも普段の生活の中でも時々自分の時間をつくり、夏休みに取り組んだことを継続してほしいと思います。

さて、2学期のスタートにあたり、皆さんはこれからどのように過ごしていくかを考えているところだと思います。まずは生活面や学習面で、何か具体的な目標や課題克服のための手段を書き出すなどして確認するとよいでしょう。忙しい中でも自分の時間もつくりながら、自分のペースをつくってやるべきことを意識して進めてください。計画通りいかなくても工夫しながら取り組んでいきます。これから日々の中で、少しずつでも目標に近づけるよう考えて過ごしてください。

2学期には、文化祭展示発表、合唱コンクール、体育大会、生徒会役員選挙等の行事があります。こういった行事に向けての取組も本格的に始まっています。一人ひとりがその役割を果たし、まわりの人と協働しながら、先生方と一緒に、皆さんの力で創出していくことになります。部活動では、まもなく新人戦も始まり、さらに行事等で忙しくなりますが、普段の学習を大切にしながら、計画的に活動を進めてください。各学級においては、一人ひとりが周りの人の考え方や立場を理解し、学校生活が一層充実するよう、仲間と話し合いながら一緒に協力して取り組んでいくことを期待しています。

## 7・8月の行事いろいろ

### L.C.W. (Life Check Week)

7月1日～12日、生徒会主催の生活チェック週間が設定され、日々の学校生活の見直しを行いました。中央役員が放送にて取り組み内容や途中経過・最終結果を全校生徒に呼びかけを行いました。そして、終業式に、しっかりと取り組んだクラスに表彰が行われました。この取組をきっかけに、チェック期間だけではなく、日常的にルールを守ろうとする意識が高まり継続してくれることを願っています。



## 1組 合同球技大会

7月2日(火)、市内の育成学級や特別支援学級・学校の生徒達が島津アリーナ京都に集まり、第48回合同球技大会が開催されました。1組の生徒は、バレー・ボッチャに分かれ、他校と合同チームを編成し出場しました。

バレー・ボッチャは、2勝1敗、ボッチャも勝利することはできませんでしたが、日頃の練習成果を発揮して、チームに貢献することができました。1組・他校の仲間と一緒に親睦を深め、楽しい時間を過ごすことができました。



## 進路説明会

7月3日(水)、3年生と保護者の方を対象に進路説明会を行いました。年に2回実施しますが、今回は、公立・私立の高等学校の特徴と1年間の流れについて話を聞きました。進路を考える上で重要なことは「自分が将来どのような人間になり、どのように生きていくか」を考えることです。そのためには、将来の見通しを立てながら、その希望に向かって毎日努力することです。今後進路選択を迫られる機会は数多く出てきます。今、自分の進路について、『真剣に向き合い「選ぶ」経験が進路選択力を高める』ことにつながります。「複数ある選択肢から適切なものを選ぶ」という行為は、ある程度時間をかけて訓練する必要があります。大切なのは、選択肢の数ではなく、「選択の過程」です。進路決定に至った明確で積極的な理由があれば、たとえ選択肢は少なくとも、進路先でも自分がそこにいる意味を肯定的に考えることができます。本当にこの選択で良かったのかという疑問がわいた時、困難に負けずに踏みとどまれるかどうかは、選んだ過程にかかってきます。どのような選択をしても、理想と現実の差は出てくることがあります。選択肢の数ではなく、自分の問題としてどれ真剣に向き合い、その中で悩みながら「自分で選択した」という過程や経験を大切にしてもらえばと思います。



## 3年生 租税教室

7月4日(木)、上京税務署の方と3名の税理士の方々にお越しいただき、社会科の授業の一環として「税についての考え方」を学びました。次代を担う中学生に、私たちの暮らしを支えている税の知識、意義や役割を正しく知つてもらうとともに、国民の三大義務である「納税の義務」について正しく理解していただくことを目的として、「租税教室(出前授業)」が開催されています。今回は、資料をGIGA端末にダウンロードして、学習を行いました。税の基本知識について話を聞いた後、映像資料も視聴し、学習内容を深めました。納税の義務と共に課税対象額や使い道を知ることは、社会と自分の生活の繋がりを知ることであり、賢く生きていくために今後必要なことです。



「税についての作文」が夏休みの課題に出されました。今回のお話を聞いて、自分としてどのように深めてくれたのか内容を楽しみにしています。

## 1年生 フィールドワーク(上京さんぽ)

7月9日(火)1・2限に1年生は上京中学校の校区周辺の中立・小川学区、小川・室町学区、待賢・出水学区、西陣学区、桃園学区、京都御所の建造物や木札・石碑、店舗、寺社仏閣・建造物などをめぐる「上京さんぽ」を行いました。熱約1時間程度ですが普段みつけないものをみつけに行く探究活動を行いました。様々な場所の写真を撮影し、中には施設内に入れていただきパンフレットなどを頂いたグループもありました。この学習を通して、様々な方に校区の新たな魅力を発信できるようになればと思います。



## 人権学習

12日(金)3・4限に、全学年で人権学習を行いました。1組は、「障がいの有無・種別・軽重について考える」、1年生は、「あっていいがい、あってはいけないがい～固定観念や先入観から自由になる～」、2年生は「日本における外国人の人権・社会にある多様な人権問題・人権学習を総括する」、3年生は、「同和問題と人権」という主題で学習しました。

それぞれの学年で主題を決めて学習をしていますが、共通することは、「人権の大切さを理解し、人権尊重を基盤とした日常の行動がとれること」と「どの生徒にとっても安心して生活できる学校・クラスづくりをみんなで創っていくこと」です。そのために、「正しく知る」ことが大切です。そのうえで、「正しい知識のもと、間違っていることは声に出して訴えること。」ができるようになります。さらに、日常の生活において、今回の学習で学んだことが意識されて自分の行動につなげられるかが大切です。学んだことが、これから気づきにつながり、自分自身の正しい行動につながることを願っています。



## 外部講師による学習教室

各学年で講師を招いて、学生を取り巻く諸問題についての講演会を開きました。

1年生は、KDDIの方による「ケータイ・スマホ教室」、2年生は、教育委員会より現役警部補による「非行防止教室」、3年生は、上京区保護司会による「薬物乱用防止教室」を行いました。

SNSで起こる問題や薬物の怖さ、犯罪や誹謗中傷、いじめに繋がる深刻さ、巻き込まれないための方策などのお話を聞きました。これからも学校、社会のルールを守り、皆さんのが安心・安全で楽しい生活を送れるように今回の学習を活かしてほしいと思います。



## SANKON の愉快な仲間たち

7月 26日(金)、北区・上京区内の中学校・支援学校の生徒会、京都朝鮮中級学校の少年団のメンバーが集まり、支部生徒会交流会が開催されました。今回は嘉楽中学校を会場にしての開催でした。アイスブレーキングの後、「北上支部の生徒会で頑張りたいこと」について話し合いました。話し合った内容を根拠に、SANKON の新しい活動方針を話し合い、活動方針につながるキャッチフレーズを検討しました。今後、8月26日には、全市の生徒会が集まる生徒会議にも出席します。二つの会で得た知識や情報を活かして、上中の生徒会活動を益々活性化してください。

よろしくお願ひします。



### 部活動報告

野球部	上京中 - 西院中 上京中 - 伏見中 上京中 - 下京中	9-1 4-3 2-4
サッカーチーム	上京中 - 神川中	2-2(PK4-5)
バレーボール部	上京中 - 向島秀連小中 上京中 - 近衛中	2-0 0-2
バスケットボール部	上京中 - 近衛中	22-59
卓球部 団体戦	上京中 - 下鴨中	1-3
卓球部 個人戦	ベスト8・16 2名(全市決勝大会出場)	
ソフトテニス部 個人戦	3回戦敗退	
ソフトテニス部 団体戦	上京中 - 勧修中	0-3
陸上競技部	通信陸上競技大会 女子 円盤投 5位入賞 ・ 男子 棒高跳 7位入賞 京都府大会 男子 棒高跳 4位入賞 ・ 男子 走幅跳 4位入賞	
水泳部	男子 400mメドレーリレー 7位 ・ 男子 400m自由形 6位 男子 100mバタフライ 6位 ・ 男子 50自由形 8位 男子 400mフリーリレー 5位 ・ 男子 200mバタフライ 7位 京都府大会 男子 100m平泳ぎ 7位入賞 男子 4×100mメドレーリレー 決勝進出 男子4×100mフリーリレー 8位入賞	
吹奏楽部	少年を明るく育てる京都大会出演 京都府吹奏楽コンクール 金賞受賞	
社会情報部	ローム株式会社での校外学習	



令和6年度

## 9月 行事予定

## 京都市立上京中学校